

Después manifiesta que el folio se ha impreso.

Agrega que si se reconoce todo quanto ha dicho Lerroux contra él, y no ha obrado con dignidad, está dispuesto a renunciar su cargo.

Termina rogando al conde de Romanones que dé traslado de esta carta a Lerroux.

Firma la carta Rodrigo Soriano. Al concesionario ha sido objeto de muchos comentarios.

Desde Bilbao

(Por teléfono)
De nuestro corresponsal
Bilbao 11 n.

En marcha

Por la mañana ha comenzado a marchar los políticos radicales que desde hace días, se encontraban en esta villa.

A las nueve y media, por el ferrocarril Central ha salido con dirección a Barcelona el diputado lerrouxista Emiliiano Iglesias.

Por la estación del Norte, a las diez de la mañana, han marchado con dirección a Madrid Lerroux, Suárez y Albornoz.

Ha sido comentado falso y se ha interpretado como una prueba de lo bien recibidos que han sido en Vizcaya, el que se despidió a los radiofónicos que no haya acudido a la catástrofe casi nádica.

Los citados republicanos fueron fielmente despedidos por una comisión de la Junta directiva de la sociedad «El Sitio» y otra representación de la Junta municipal del partido republicano.

Otra huelga

En las últimas horas de la tarde se supo en el Gobierno civil la primera noticia de una huelga que había establecido en las minas de Arrizala, sección del señor Ametller, Arzobispo de Pamplona.

Siguió se comunicó al señor gobernador en las minas de Arrizala se había declarado en huelga ciento sesenta obreros porque habían sido despedidos cuatro compañeros.

Parece ser que a la misma hora presenta el conflicto de las minas de Arrizala, mejor aspecto.

Parte de los obreros huelguistas van cediendo.

Por la mañana se presentaron cincuenta de los declarados en huelga ante los patronos pidiendo volver al trabajo.

Por lo visto la huelga no peca de exceso.

Tanto el gobernador civil como otras autoridades, comenzaron diras los primeros momentos que se supo la noticia de la huelga, a practicar diligencias con los patronos de las minas de Arrizala, para la solución del conflicto.

Créase que hoy queda solucionada la huelga.

Toma de posesión

Por la mañana ha llegado a este villa procedente de Madrid, don Cándido

Jaque, nombrado recientemente oficial primero del gobierno civil de esta provincia.

Inmediatamente de llegar le ha dado posesión del cargo el gobernador civil, habiéndole encargado interinamente de la secretaría hasta que llegue el señor Junguitu, nombrado para este cargo.

EXTRANJERO

(Por telegrama)
De nuestro servicio especial

Turcos y drusos

Constantinopla.—Según la Prensa de hoy, ha habido un nuevo combate entre turcos y drusos en Mohan (Jemen).

Fueron derrotados los drusos, quedando en el campo de batalla 500 muertos.

Los turcos tuvieron 45 muertos y 80 heridos.

Terremotos

San Petersburgo.—Comienzan desde Tashkent, Torkestán rus., que esta mañana, a las nueve, se replicaron los temblores de tierra, más violentos, que los que al si se sintieron hace pocos días.

Accidente del «Danton»

París.—En el buque de vapor donde fué conducido el sacerdote «Danton» al retiro del sínodo donde había embarcado, se ha procedido a un examen minucioso, revelando éste que el buque no ha sufrido daño al suerte al encallar.

Recepción católica

París.—Ha sido recibido por monseñor Ametller, Arzobispo de Pamplona, el Circo católico de M. de Mon, la Unión de los caminos de hierro, los obispados cristianos, la Unión de los comerciantes y la Unión fraterna.

El desfile duró cinco horas.

Monsenior Ametller dirigió la palabra y dió su bendición a cada uno de los grupos.

Después de la recepción los diferentes grupos se reunieron en el hall del Hotel de Conty y recibieron la bendición general.

Asistieron a la ceremonia más de cuatro mil católicos.

De Marruecos

Tanger.—Malek Hafid ha ordenado liberar prisionero al caid de la tribu Ouerridi por haberse opuesto a dar razones a las tropas jerifianas acampadas en su territorio.

El general Moisés continúa su tourne por la Chelia.

Entre el pechá de Mogador y el famoso caid Kufiounas han establecido graves disensamientos.

Sección bibliográfica

La Hormiga de Oro

En el número 23 este periódico revista el vigésimo octavo año de su publicación por cuenta al interés de un

texto escogido y variado que es el de una amplia información gráfica mundial y famosas obras de arte, tales como «Griffenfeld en la ópera» de Matthieu; «Asociación de la Santísima Virgen a San Juan de Dios»; «Agonía y muerte de San Juan de Dios»; «El pan nuestro», de Maillier. En la parte de información de los sucesos de actualidad dan varios grabados sobre cada uno de los siguientes asuntos: Consecución de un templo en Madrid; huelga de carreteros en Barcelona; suceso trágico en Sabadell; los pabellones españoles en la Exposición de Buenos Aires; nuevo servicio marítimo en Barcelona; Desembocadura de monederos falsos en Valencia; el aviador desaparecido; iglesia de la Serra (Liria); rápida artillería; el Rey de Siam a la salida de los funerales de su padre; un jardín para serpientes; Víctimas de la aviación; una catástrofe minera; retratos de los autores premiados con el premio Nobel y paisaje de invierno en los montes de Navarra.

Fueron derrotados los drusos, quedando en el campo de batalla 500 muertos.

Los turcos tuvieron 45 muertos y 80 heridos.

Terremotos

San Petersburgo.—Comienzan desde Tashkent, Torkestán rus., que esta mañana, a las nueve, se replicaron los temblores de tierra, más violentos, que los que al si se sintieron hace pocos días.

Accidente del «Danton»

París.—En el buque de vapor donde fué conducido el sacerdote «Danton» al retiro del sínodo donde había embarcado, se ha procedido a un examen minucioso, revelando éste que el buque no ha sufrido daño al suerte al encallar.

Recepción católica

París.—Ha sido recibido por monseñor Ametller, Arzobispo de Pamplona, el Circo católico de M. de Mon, la Unión de los caminos de hierro, los obispados cristianos, la Unión fraterna.

El desfile duró cinco horas.

Monsenior Ametller dirigió la palabra y dió su bendición a cada uno de los grupos.

Después de la recepción los diferentes grupos se reunieron en el hall del Hotel de Conty y recibieron la bendición general.

Asistieron a la ceremonia más de cuatro mil católicos.

De Marruecos

Tanger.—Malek Hafid ha ordenado liberar prisionero al caid de la tribu Ouerridi por haberse opuesto a dar razones a las tropas jerifianas acampadas en su territorio.

El general Moisés continúa su tourne por la Chelia.

Entre el pechá de Mogador y el famoso caid Kufiounas han establecido graves disensamientos.

Forman contra los constipados nasales

Caja, 0,75 pesetas. Pídale en farmacias

PIANOS

Mesón & Instrumentos

Armoniums y mediófonos. Ventas a plazos desde cuatro meses mensuales. Único depósito de los armoniums Cárpatos.

E. LUNA

Churraca 4, pral. San Sebastián. Oficina en Pamplona y en Zaragoza.

Le Meilleur Marche

Avenida de la Libertad, num. 3 (Frente al Banco Guipuzcoano)

GRANDES GANERAS DE PIÑAR

Talleres modernos para elaboración de

Juan M. Sarasola

Industrias (Guipúzcoa)

Tableros para mesas de billar, boloñesa, dominó, tablas, escaleras, mostradores, mesas, panteones, lápidas, pináculos, mancuernas, tableros para escuelas, mesas de aitar, tumbas, urnarios, retretes, baños para jardines y pasos, valadores, tragaderas, pesebreras, rotulios, divisorias, etc. Tintorería, fábrica de vestimentas, fábricas de agua, bodegas, cordadas para esquineras de salitados, aceras, jardines, terrazas, etc.

Especialidad en pavimentos combinados y baldosas de mármol.

Agencia de Publicidad

“STOR,”

Fundada en 1878

PROPIETARIO

EMILIO COLOMINA

Desengaño, núm. 9, 11 y 13, pral.

Orden de Anuncios

TELÉFONO 808.

Anuncios telegráficos

En esta sección, el precio del anuncio de 15 palabras es de 5 céntimos impresa. Por cada palabra que excede de 15, aumenta el precio en 5 céntimos.

Fábrica de bujías de BLAS PUNTILS.

Importación directa de parafinas.

Precios económicos.—San Sebastián.

Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Depositario General para toda España:

D. Francisco LOYARTE

Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN

Precio: 3 Pesetas

SEGUROS DE QUINTAS

La Previsión Andaluza

Domiciliado en Sevilla, Albareda, 19 (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD).

Autorizada por R. O. de 1º de septiembre de 1909.

SORTEO DE 1911

PRIMA 800 PESETAS

Operaciones en diferentes plazos

Esta Compañía realiza igualmente el Seguro a breves el Ganado, por los riesgos de Muerte e Inutilización y por Robo, Hurto y Extravió.

Representante en San Sebastián el Sub-Director don Enrique Alvera, calle de Easo, número 8, 3º, derecha.

Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros.

QUINTAS

BANCO ARAGONES

Sección de Seguros.—Domicilio social ZARAGOZA

Inscrita en el Registro Oficial del Ministerio de Fomento, autorizada por Real orden de 8 de julio de 1909, y con depósito constituido de pesetas 200.000, máximo exigido por la vigente Ley de Seguros.

La MAS ANTIGUA de las SOCIEDADES ANONIMAS que han implantado el

SEGURO DE QUINTAS

en condiciones ventajosas para los asegurados.

REPRESENTANTE GENERAL EN QUIPUZCOA

Don Valeriano Mocoroa Soto

Calle Antonio Elósegui (Correos), 26-3.

TOLOSA

Los domingos en San Sebastián, Fonda de Ayestarán

Plaza de las Escuelas.

Los miércoles, en Vilefranca, Fonda de Zubizarreta.

Autorizada la publicación de este anuncio, por la Comisaría General de Seguros, con fecha 20 de diciembre.

LA HIGIENICA

AGUA VITAL DE ARROYO, presentada en varias exposiciones científicas con medalla

de oro y plata; la mejor de las toxicocidas para restaurar progresivamente los cabellos blancos y su primitivo color, no mancha la piel, ni la ropa, se infusiva á refrescante en sumo grado, la que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina.

De venta en perfumerías y peluquerías.

Depósito Central Preciados, 56, principal, MADRID

OJO CON LAS IMITACIONES: Exigir la marca de fábrica, y en el precinto que

cierra la caja la firma ARROYO.

Boletín Religioso

Santos de hoy.—Santos Higinio p. y m.

Teodosio monje, Pedro, Severo y Len-